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日    時 

 

場    所 

 

委員定数 

 

出席委員 

 

 

欠席委員 

 

会議に出席した 

公務員の職氏名 

 

 

 

 

 

 

傍聴人 

 

日 程 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会議の概要 

 

平成30年四国中央市教育委員会第３回定例会会議録 

 

平成30年３月26日（月） 午後１時30分～ 

 

四国中央市本庁５階第１委員会室 

 

５名 

 

教育長 伊藤 茂 、委員 篠原 祥子 、委員 鈴木 千明 、 

委員 東 誠 、委員 篠原 理  

 

なし 

 

管理部長 石川 寿一 、 指導部長 眞鍋 葵 、 

教育総務課長 田辺  敏文 、学校教育課長 品川  弘樹 、 

生涯学習課長 篠原 正二 、文化振興課長 合田 路彦 、 

こども課長 藤田 泰 、生活環境課長 森実 啓典 、 

こども課長補佐 髙橋 恵子 、教育総務課長補佐 宮﨑 卓哉 、 

総務課長補佐 鈴木 崇士 、教育総務課係長 井川 季代 、 

教育総務課 大西 祐実 、教育総務課 戸田 浩史 

 

報道関係者１名 

 

 日程第１  開会宣言 

日程第２ 教育長挨拶 

日程第３ 平成30年第２回定例会会議録の承認 

日程第４ 平成30年第３回定例会会議録署名人の指名 

日程第５ 諸般の報告 

  教育長より諸般の報告 

  各課長より事務報告 

日程第６ 議事 

議案第３号 四国中央市教育基本方針（平成30年度～平成34年度）の策 

定について 

議案第４号 四国中央市教育委員会公印規則等の一部を改正する規則に 

ついて 

議案第５号 四国中央市川之江文化センター条例施行規則及び四国中央 

市土居文化会館条例施行規則を廃止する規則について 

議案第６号 四国中央市教育委員会職務権限規程の一部を改正する訓令 

について 

議案第７号 公民館長の任命について 

日程第７ その他 

・市議会第１回定例会代表・一般質問（教育委員会所管分）について 

・平成29年度３月一般会計補正予算（教育委員会所管分）及び平成30年 

度一般会計当初予算（教育委員会所管分）について 

日程第８ 閉会宣言  

 

開会 
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事務局 

 

 

 

 

伊藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

伊藤教育長 

 

 

 

 

 

伊藤教育長 

 

 

事務局 

 

伊藤教育長 

 

全委員 

 

伊藤教育長 

午後１時30分 定刻になったので、平成30年第３回定例会を開会する。 

なお、教育委員全員の出席を得られているので、本定例会の成立を確認す

る。開会にあたり、教育長よりご挨拶をお願いする。 

 

教育長挨拶 

つい先日、中学校、幼稚園、小学校とそれぞれ卒業式、卒園式で子どもた

ちを無事送り出すことができたと思っていたが、はや３月も残すところわず

かになった。ここ数日で一気に春本番を迎え、桜もこの週末が見ごろのよう

である。このメンバーでの定例会も本日が最後となった。 

本市の平成30年４月の定期人事異動の内示が先週の金曜日(３月23日)にあ

った。平成30年９月に予定されている新庁舎新築・移転による本庁方式への

移行に伴う組織機構の再編が行われている。教育委員会では、前回の定例会

で報告したとおり教育委員会事務局「管理部」「指導部」の名称がそれぞれ

「教育管理部」「教育指導部」に改称される。また、文化振興課が「文化・

スポーツ振興課」として改編され、課内に「書道パフォーマンス甲子園振興

室」「スポーツ振興室」と２つの室が配置される。職員の異動について、こ

の定例会に出席している職員では、合田文化振興課長が定年退職を迎えられ

るが、引き続き書道パフォーマンス甲子園振興室でお力をお借りすることと

なる。そして、田辺教育総務課長が水道局長に昇格、篠原生涯学習課長が市

民くらしの相談課長、宮﨑教育総務課長補佐が選挙管理委員会事務局次長に

それぞれ異動される。大変お世話になった。新しい職場でのご活躍をお祈り

申し上げる。 

本年度も教育に関する様々な動きや出来事があった。こうして年度末を迎

えることができたのも皆様のお力添えによるものと思う。教育委員の皆様を

はじめ事務局の皆様、教職員の皆様にこの場をお借りして心よりお礼を申し

上げたい。 

日程第３に移る前に、先ほど異動される４名の方をご紹介したが、それぞ

れ一言ご挨拶をお願いしたいと思う。 

 

～ 異動者４名挨拶 ～ 

 

 それでは、日程第３に移る。 

 なお、本日の議案に議案第８号「四国中央市土居文化会館防犯カメラ等管

理・運用規程を廃止する告示について」を追加させていただいているのでよ

ろしくお願いする。 

 

会議録承認 

会議録の承認について諮る。平成30年第２回定例会会議録案について、事

務局より説明を求める。 

 

平成30年第２回定例会会議録案の概要を説明する。 

 

平成30年第２回定例会会議録案の承認について諮る。 

 

承認する旨答える。 

 

承認の旨確認し、平成30年第２回定例会会議録の原案を承認する旨宣す
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伊藤教育長 

 

 

 

伊藤教育長 

 

 

 

田辺教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

品川学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

篠原生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

合田文化振興課長 

 

 

 

る。既に指名の委員には、それぞれ後ほど会議録に署名を願う。 

 

会議録署名委員の指名 

平成30年第３回定例会会議録署名人に、東誠委員、篠原理委員を指名す

る。 

 

報告事項 

諸般の報告については特別に私から申し上げることはなく、各課から報告

の後ご審議いただきたい。 

続いて、各課から事務報告を求める。 

 

教育総務課所管の教育総務・学校管理・学校施設に関し、資料に基づき事

務報告する。 

 3/6、7～8 市議会代表質問及び市議会一般質問が行われた。13日に市議

会教育厚生委員会が開催され、23日が市議会定例会最終日であった。 

3/12 教育委員研修として教育長、教育委員の皆様に東温市給食センター

を視察いただいた。 

3/15、16 公益財団法人伊予三島奨学会(15日)及び公益財団法人川之江奨

学会(16日)の理事会がそれぞれ開催され、来期事業計画等について審議され

た。 

 3/20 ＩＣＴ教育首長地域サミットが行われ教育長が出席された。 

続いて、学校給食に関し、資料に基づき事務報告する。 

 3/20 学校給食共同調理場運営委員会が開催され、それぞれの共同調理場

の運営状況等について協議いただいている。 

 

学校教育に関し、資料に基づき事務報告する。 

3/16に中学校、3/20に公立幼稚園、3/22に小学校にて卒業証書授与式並び

に卒園式が行われた。それぞれの教育課程を修了し、無事に巣立って行っ

た。 

４月に入れば、永年教職員感謝状贈呈式、新採・転入教職員受入式、入学

式等が行われるので、関係者各位におかれてはよろしくお願いする。 

続いて、少年育成センターに関し、資料に基づき事務報告する。 

３月には、各地区の補導委員会が開催されている。大きな生徒指導上の問

題もなく今年度を無事終えることができる。これも地域関係者の皆様の補導

活動等のお陰である。 

 

生涯学習課所管の社会教育・社会体育・人権教育に関し、資料に基づき事

務報告する。 

社会教育関係では、3/7に四国中央市連合婦人会視察研修が松山市にて実

施され、17名が参加している。 

人権教育関係では、年度末にかけ市内各公民館にてサークル人権・同和教

育研修を開催している。 

 

文化振興課所管の文化振興及び図書館に関し、資料に基づき事務報告す

る。 

3/3、4 文化協会川之江支部文化祭が川之江文化センターにて開催され、  

602名の方に来場いただいた。 
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伊藤教育長 

 

東委員 

 

 

 

 

 

 

品川学校教育課長 

 

 

東委員 

 

 

 

 

伊藤教育長 

 

篠原祥子委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

合田文化振興課長 

 

 

 

篠原理委員 

 

 

 

 

 

 3/18 土居文化会館にてユーフェスタ2018が開催され、354名の方に来場

いただいた。 

各図書館においては、上映会やおはなし会等、ボランティアグループの協

力をいただき様々な行事を実施している。 

暁雨館では、3/10から4/22まで「伊予国宇摩郡の変わり者 安藤正楽君－

近代化とその矛盾の狭間をいきる－」ということで企画展を開催中である。 

 

只今の各報告について、意見質問等がないか問う。 

 

幼稚園、小学校、中学校の卒園式、卒業式にそれぞれ出席させていただい

が、厳粛な中でのよい式であった。 

川之江北中学校では、６曲の歌唱があり大きな歌声に驚かされた。これま

で不登校で卒業式に出席しない子が多くいたように感じたが、今回はそのよ

うな子が少なく不登校が改善されていることを実感できた。 

今年度の不登校（長期欠席）児童・生徒の状況を伺いたい。 

 

今年度の不登校（長期欠席）児童・生徒の概要状況を報告する。詳しい資

料については後ほど提示する。 

 

特に中学を卒業する子たちは、これまで学校や関係機関の支援があった

が、義務教育が終わって行くところがなくなり引きこもり等にならないか心

配である。故に教育委員会を含め関係機関が後のサポートも考えて行かなけ

ればならない。 

 

他に意見質問等がないか問う。 

 

卒業式の感想について、三島東中学校に出席させていただいたが、返事も

大きく、先生や生徒同士の絆がとても強いことを感じ、感動を覚えた。小学

校については、妻鳥小学校に出席させていただいたが、号令がなくても起

立・礼がしっかりできており、素晴らしい卒業式であった。幼稚園について

は、三島東幼稚園に出席させていただいたが、２～３年前の入園式は大変だ

ったことを覚えている。卒園式では、皆しっかりしており小学校に行っても

大丈夫だと感じた。 

かわのえ高原ふるさと館は、資料館になると聞いていが、行事予定は空白

で、かわのえ高原ふるさと館の名称でまだ残っている。今後も色々な行事を

行う予定なのか。 

 

今後は、四国中央市歴史考古博物館としてリニューアルし、その名称で行

事予定を記載させていただく。現在、工事中でありそのような形での記載と

させていただいているのでご了承願う。 

 

卒業式の感想について、私も幼稚園、小学校、中学校のそれぞれに出席さ

せていただいた。どの卒園式、卒業式も厳粛に行われており、非常に素晴ら

しく記憶に残る式典であった。気になったのは、咳き込む子どもたちが何名

かいたのが残念であった。この時点でもまだインフルエンザ等が完全に収束

していないことを感じた。今年度のインフルエンザによる学級、学年閉鎖は

例年に比べてどうなのか。 
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品川学校教育課長 

 

 

 

鈴木委員 

 

 

 

 

 

篠原祥子委員 

 

伊藤教育長 

 

 

 

 

 

伊藤教育長 

 

 

田辺教育総務課長 

 

 

 

 

 

伊藤教育長 

 

鈴木委員 

 

田辺教育総務課長 

 

 

伊藤教育長 

 

石川管理部長 

 

 

伊藤教育長 

 

 

全委員 

 

伊藤教育長 

 

 

インフルエンザによる学級、学年閉鎖については、例年に比べ多かった。

今年度は、インフルエンザＡ型、Ｂ型が同時に流行ったこともその要因と思

われる。 

 

卒業式の感想について、緊張感のある立派な式典であった。取り分け小学

校の卒業式は非常に寒い中での式典であった。 

卒園式の際、校長先生や私にその場で、はなむけの言葉をお願いされた

が、その場で慌てないよう事前にご連絡等があればよいと思った。その辺り

の運用は、以前通りの方法に統一される方がよいと感じた。 

 

私も同感であるので、よろしくお願いする。 

 

３月21日に行われたアンサンブルコンテスト全国大会に東中学校の木管八

重奏が出場し、銀賞を受賞されたので報告する。大変素晴らしい成績を収め

られた。 

他に意見質問等がないか問う。特にない旨確認し、議事に移る。 

 

議事 

議案第３号｢四国中央市教育基本方針（平成30年度～平成34年度）の策定

について｣を上程し、議案の説明を求める。 

 

議案第３号について、資料に基づき議案を説明する。 

これは、本市教育行政の推進にあたり、指針となる四国中央市教育基本方

針を策定するものである。これまで、本市教育基本方針については、毎年度

作成していたが、市総合計画と整合を図るものとし平成34年度までとしてい

る。 

 

只今の議案第３号の説明に、意見質問等ないか問う。 

 

本市教育大綱についても平成34年度までなのか。 

 

教育大綱については、計画年度という概念がないため必要があれば見直さ

れるという形である。 

 

他に意見質問等がないか問う。 

 

各標題の中に組織名（少年育成センター）が入るのは違和感がある。青少

年健全育成とのタイトルとしたい。 

 

その他に意見質問等ない旨確認し、一部タイトルを変更した形で議案第３

号について異議ないか問う。 

 

異議ない旨伝える。 

 

異議ない旨確認し、議案第３号｢四国中央市教育基本方針（平成30年度～

平成34年度）の策定について｣の一部タイトルを変更の上、原案を可決する
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田辺教育総務課長 

 

 

伊藤教育長 

 

篠原理委員 

 

 

藤田こども課長 

 

 

伊藤教育長 

 

東委員 

 

 

 

 

合田文化振興課長 

 

 

伊藤教育長 

 

 

 

全委員 

 

伊藤教育長 

 

 

 

 

 

合田文化振興課長 

 

 

伊藤教育長 

 

 

全委員 

 

伊藤教育長 

 

旨宣する。 

続いて、議案第４号｢四国中央市教育委員会公印規則等の一部を改正する

規則について｣を上程し、議案の説明を求める。 

 

議案第４号について、資料に基づき議案を説明する。 

これは、組織機構改革に伴い関係規則の一部を改正するものである。 

 

只今の議案第４号の説明に、意見質問等ないか問う。 

 

公印に関して、土居西幼稚園の保管者が土居西幼稚園長となっているが特

に問題はないのか。 

 

土居西幼稚園は現在、休園であり公印を保管しているので特に問題はな

い。 

 

その他に意見質問等ないか問う。 

 

組織機構改革で書道パフォーマンス甲子園振興室を設けるということは、

これまでより大きな組織となり、職員数等も増えるのか。また、将来的に特

別支援教育に関しても特別支援教育指導室を設け充実させることは考えられ

ているのか。 

 

書道パフォーマンスに関しては、専属の係ができより特化した担当ができ

るということでご理解いただきたい。職員についても増員となる。 

 

特別支援教育に関してもこれからの事業の取り組みに伴い、組織編成等が

考えられるが、これからの検討事項である 

その他に意見質問等ない旨確認し、議案第４号について異議ないか問う。 

 

異議ない旨伝える。 

 

異議ない旨確認し、議案第４号｢四国中央市教育委員会公印規則等の一部

を改正する規則について｣の原案を可決する旨宣する。 

続いて、議案第５号｢四国中央市川之江文化センター条例施行規則及び四

国中央市土居文化会館条例施行規則を廃止する規則について｣を上程し、議

案の説明を求める。 

 

議案第５号について、資料に基づき議案を説明する。 

これは、組織機構改革に伴い関係規則を廃止するものである。 

 

只今の議案第５号の説明に、意見質問等ないか問う。 

意見質問等ない旨確認し、議案第５号について異議ないか問う。 

 

異議ない旨伝える。 

 

異議ない旨確認し、議案第５号｢四国中央市川之江文化センター条例施行

規則及び四国中央市土居文化会館条例施行規則を廃止する規則について｣の
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田辺教育総務課長 

 

 

伊藤教育長 

 

 

全委員 

 

伊藤教育長 

 

 

 

 

 

全委員 

 

伊藤教育長 

 

 

 

合田文化振興課長 

 

 

伊藤教育長 

 

 

全委員 

 

伊藤教育長 

 

 

 

 

伊藤教育長 

 

 

 

石川管理部長・ 

眞鍋指導部長 

田辺教育総務課長 

 

 

 

原案を可決する旨宣する。 

続いて、議案第６号｢四国中央市教育委員会職務権限規程の一部を改正す

る訓令について｣を上程し、議案の説明を求める。 

 

議案第６号について、資料に基づき議案を説明する。 

これは、組織機構改革に伴い関係規程の一部を改正するものである。 

 

只今の議案第６号の説明に、意見質問等ないか問う。 

意見質問等ない旨確認し、議案第６号について異議ないか問う。 

 

異議ない旨伝える。 

 

異議ない旨確認し、議案第６号｢四国中央市教育委員会職務権限規程の一

部を改正する訓令について｣の原案を可決する旨宣する。 

続く議案第７号については、人事案件であるため、会議を非公開とし後ほ

ど改めて審議する旨発議する。非公開で審議することについて異議ないか問

う。 

 

異議ない旨伝える。 

 

異議ない旨確認し、議案第７号を非公開で後ほど審議することを宣する。 

続いて、追加の議案第８号｢四国中央市土居文化会館防犯カメラ等管理・

運用規程を廃止する告示について｣を上程し、議案の説明を求める。 

 

議案第８号について、資料に基づき議案を説明する。 

これについても組織機構改革に伴い関係規程を廃止するものである。 

 

只今の議案第８号の説明に、意見質問等ないか問う。 

意見質問等ない旨確認し、議案第８号について異議ないか問う。 

 

異議ない旨伝える。 

 

異議ない旨確認し、議案第８号｢四国中央市土居文化会館防犯カメラ等管

理・運用規程を廃止する告示について｣の原案を可決する旨宣する。 

続いて、その他の案件に移る。 

 

その他 

 ｢市議会第1回定例会代表・一般質問（教育委員会所管分）について｣、「平

成29年度３月一般会計補正予算（教育委員会所管分）」及び「平成30年度一

般会計当初予算（教育委員会所管分）について」を事務局の説明を求める。 

 

｢市議会第1回定例会代表・一般質問（教育委員会所管分）について｣を資

料に基づき説明する。 

続いて、「平成29年度３月一般会計補正予算（教育委員会所管分）」並びに

「平成30年度一般会計当初予算（教育委員会所管分）について」を資料に基

づき概要を説明する。 
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伊藤教育長 

 

 

田辺教育総務課長 

 

伊藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

伊藤教育長 

 

 

篠原生涯学習課長 

 

 

 

 

伊藤教育長 

 

東委員 

 

 

篠原生涯学習課長 

 

 

東委員 

 

篠原生涯学習課長 

 

 

 

伊藤教育長 

 

 

全委員 

 

伊藤教育長 

 

 

 

 

篠原祥子委員 

 

只今の説明について、意見質問等がないか問う。 

 特にない旨確認し、その他に報告事項等ないか問う。 

  

次回定例会の招集を願う発言。 

 

次回、教育委員会第４回定例会を平成30年４月25日（水曜日）午後１時30

分から、本庁５階第１委員会室に召集する。 

この他に公開案件として何かないか問う。特にない旨確認し、議事を非公

開で再開する。非公開審議により傍聴人に退出を求める。 

 

～ 傍聴人は退出（以降の再入場なし）～ 

 

議事 

 議事を非公開にて再開する。 

議案第７号「公民館長の任命について」を上程し、議案の説明を求める。 

 

議案第７号について、資料に基づき議案を説明する。 

これは、公民館長の任期満了に伴い、新たに任命を求めるものである。な

お、任期は、四国中央市公民館条例第３条第２項の規定により、平成30年４

月１日から平成32年３月31日までとする。 

 

只今の議案第７号の説明に意見質問等ないか問う。 

 

川之江ふれあい交流センターは、川之江公民館、川之江児童館等を集約し

た施設だが、川之江公民館長は配置されないのか。 

 

お見込みのとおり、川之江ふれあい交流センターは公民館の位置付けでは

ないのでそのようになる。 

 

 公民館長会等が行われる場合は誰が出席されるのか。 

 

 センター長がその役割を担うこととなる。センター長は市の職員である。

また、前公民館長が運営協議会に残っていただけるため地域との繋がりも希

薄となる心配はない。 

 

その他に意見質問等ないか問う。意見質問等ない旨確認し、議案第７号に

ついて原案どおりで異議ないか問う。 

 

異議ない旨伝える。 

 

異議ない旨確認し、議案第７号「公民館長の任命について」を原案どおり

可決する旨宣する。 

以上で日程に示された議事を全て終了したことを宣する。 

その他に報告事項等ないか問う。 

 

 教育委員を代表し、退職、異動される教育委員会事務局職員へ、お礼の言

葉を述べる。 
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伊藤教育長 

 

 

伊藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他に報告等ないか問い、報告及び意見等ない旨確認する。 

 

閉会 

 午後３時00分、閉会を宣する。 

 

 

 

 

 以上、会議の顛末を記録し、その真正であることを認め、署名する。 

 

 

 

 教育委員会会議録署名人 

 

 

  四国中央市教育委員会 委員 

 

 

   

  四国中央市教育委員会 委員 

 

 

 

              会議録作成者 教育総務課 井川 季代 

 


